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Herrn 
Thomas Plichta 
 

 

 

 

 

Oberbürgermeisterin 
 

 

 

Es schreibt Ihnen: Constance Arndt 

Sitz: Hauptmarkt 1 

Telefon: 0375 831800 

Telefax: 0375 831818 

Email: buerodesob@zwickau.de* 

Ihre Nachricht vom:  

Geschäftszeichen: AF/076/2023 

(bitte bei Antwort angeben) 

 

Zwickau, 01.03.2023 

Herr Plichta teilt mit, dass ihm zum letzten Weihnachtsmarkt aufgefallen sei, dass es 

viele Freiflächen ohne Händler gab und bittet darum, zukünftig eine Art 

„Publikumsmagnet“ zu schaffen. In anderen Städten gebe es beispielsweise einen 

„Weihnachtsmarkt-Irrgarten“. Er fragt, was die KultourZ zukünftig gegen diese unschönen 

Freiflächen tun wird. 

 
 

Sehr geehrter Herr Plichta, 

 

Ihre Anfrage aus der Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Stadtentwicklungsausschuss 

vom 08.02.2023 kann ich Ihnen nachfolgend beantworten. 

 

Die letzten drei sehr schwierigen Jahre haben nicht nur in der Veranstaltungsbranche, der 

Gastronomie und dem Handel tiefe Spuren hinterlassen. Einige Anbieter sind nicht mehr 

am Markt, einige Händler mussten ihre Angebote einschränken, haben nur noch 

sporadisch geeignetes Personal oder können, aufgrund drastisch gestiegener 

Einkaufspreise, ihre Produkte nicht mehr zu marktüblichen Preisen anbieten. In dieser 

angespannten wirtschaftlichen Situation haben auch die Weihnachtsmärkte 2022 in ganz 

Deutschland Einbußen hinnehmen müssen. In Zwickau ist es trotzdem gelungen, auf dem 

Weihnachtsmarkt 2022 ca. 90 % der Angebote aus den Vor-Corona-Jahren zu binden.  

  

Freiflächen sind aus den eben genannten Gründen auf dem Hauptmarkt und dem 

Kornmarkt entstanden. Auf dem Mittelspiegel des Hauptmarktes sind diese allerdings zu 

einem großen Teil einer neu geregelten Rettungsgasse der Feuerwehr geschuldet, welche 

auch in Zukunft Bestand haben wird. 

 

Die Kultour Z. hofft, dass in 2023 auf dem Kornmarkt die „Hutznstub“ wiederaufgebaut 

werden kann und es gelingt für einige Standplätze neue Händler zu finden sowie 

traditionelle Geschäfte wieder zu verpflichten.   

  

Am täglichen Bühnenprogramm soll, trotz steigender Kosten, 2023 keine Abstriche 

gemacht werden. Die Vorbereitungen für den Zwickauer Weihnachtsmarkt 2023 laufen 

bereits und eine Händlerumfrage soll Defizite aufdecken und neue Angebote möglich 

machen.   
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Constance Arndt 
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